

Terremoto en Japón alcanza a 6 maquiladoras en México (El Financiero 18/03/11)

Terremoto en Japón alcanza a 6 maquiladoras en México (El Financiero 18/03/11) Ivette Saldaña Viernes, 18 de marzo de 2011 • Pararían producción por falta de materia prima. • Electrónica y autopartes, las ramas más afectadas. • Utilizarán "componentes alternos": Luis Aguirre. Hasta el momento, aproximadamente seis maquiladoras de Baja California, Chihuahua, Coahuila, Aguascalientes y Jalisco sufren afectaciones ante las interrupciones en el envío de materia prima de Japón. El presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME), Luis Aguirre, afirmó que las ensambladoras más afectadas son de los sectores electrónico y autopartes, porque importan insumos japoneses como circuitos integrados, embobinados, piezas para aparatos electrónicos, componentes para televisores, autopartes, entre otros. En entrevista dijo que las maquiladoras más afectadas se ubican en el norte de México y el centro-occidente. Ello, porque hay 20 proveedores nipones que tienen problemas con los envíos al ubicarse en el norte de Japón, precisamente en la zona más afectada por el terremoto y el tsunami de la semana pasada. Aseguró que las empresas utilizarán "componentes alternos" para evitar que se detenga la producción, pero "obviamente el riesgo (de que no haya insumos) está latente". Comentó que aún no se puede calcular el daño porque hay inventarios, y viene en tránsito material que ayudará a continuar las operaciones de las maquiladoras entre diez y 15 días. Aguirre señaló que gran parte de los insumos japoneses que importan las empresas mexicanas del sector se ensamblan para luego exportar el producto final a 70 países, aunque gran parte de los automóviles y de televisores tienen como destino Estados Unidos. Opciones Explicó que cuando los empresarios maquiladores se enteraron de que habría interrupciones en los envíos de materias primas empezaron a identificar proveedores en otras regiones, además de que hay posibilidad de comprarles componentes a los comercializadores que adquieren excesos o inventarios. El representante del sector -que es responsable de 70 por ciento de las exportaciones manufactureras de México-, dijo que hasta el momento tienen notificado que hay unas seis empresas con esos problemas, pero será en los próximos días cuando sepan con más certeza el tamaño del daño. Dio detalle de que en Baja California se encuentran firmas del sector que fabrican televisores; en Chihuahua y Jalisco; electrónicos, y en Coahuila y Aguascalientes, automóviles. Hay en el país alrededor de seis mil 500 empresas que reciben los beneficios del Decreto para el Fomento de la Industria Maquiladora, Manufacturera y de Servicios de Exportación, las cuales generan 1.8 millones de empleos.